

01.09.2014 - 10:12 Uhr

## Première mondiale : Swisstransplant lance la première carte de donneur sur smartphone

Bern (ots) -

À l'occasion de la Journée nationale du don d'organes, la Fondation nationale suisse pour le don et la transplantation d'organes lance la première carte de donneur du monde au format numérique. Cette carte peut d'ores et déjà être remplie avec l'application Echo112. Lorsque son titulaire entre dans un service d'urgences, la carte de donneur s'affiche sur l'écran verrouillé du smartphone et peut être consultée par le personnel médical. Cette nouveauté simplifie la déclaration de don d'organes et de tissus.

La Suisse est le premier pays au monde à bénéficier d'une carte de donneur électronique. Lorsque le patient arrive aux urgences d'un hôpital suisse participant, sa carte de donneur s'affiche automatiquement sur son smartphone sans avoir à saisir aucun code, dans la mesure où elle a été remplie via l'application Echo112. « C'est une étape importante qui vise à simplifier la disponibilité et l'accessibilité de la carte de donneur et donc aussi la déclaration de volonté de faire don de ses organes », explique le PD Dr Franz Immer, directeur de Swisstransplant. Aucune autre donnée personnelle n'est accessible si bien que la vie privée du patient est parfaitement protégée.

Moins de 5% des donneurs portent une carte de donneur sur eux La Suisse affiche toujours l'un des taux de dons d'organes les plus bas d'Europe. Il en résulte une hausse constante des personnes sur la liste d'attente, qui sont actuellement plus de 1200. Chaque année, une centaine de personnes décèdent faute d'organes disponibles pour une transplantation. « Moins de 5 % de nos donneurs portent sur eux une carte de donneur. Les proches doivent décider à la place de la personne décédée, ce qui est souvent très difficile et pesant », explique Franz Immer. Avec la carte de donneur qui s'affiche sur l'écran du smartphone, on sait clairement si la personne est disposée à faire don de ses organes.

Dans ce contexte et dans la perspective de trouver une solution actuelle, le Dr Jocelyn Corniche, anesthésiste au CHUV et à la Rega, a intégré, avec le soutien de Swisstransplant, une carte de donneur électronique dans l'application Echo112. Cette carte peut être remplie en quelques étapes. Il est possible d'intégrer une photo et d'ajouter les coordonnées de la personne la plus proche directement depuis les contacts du téléphone. Jocelyn Corniche avait déjà développé l'application Echo112, utilisée par plus de 350 000 personnes en Suisse. Cette application permet de contacter les urgences locales tout en leur transmettant la position exacte de l'utilisateur, en Suisse ou à l'étranger. L'application permet également d'afficher d'autres cartes de l'utilisateur informant sur ses allergies, ses médicaments et la personne à contacter en cas d'urgence.

L'application Echo112 incluant la carte de donneur peut être téléchargée gratuitement sur le site Internet de Swisstransplant. Il suffit aux personnes ayant déjà téléchargé l'application Echo112 de la mettre à jour pour pouvoir utiliser cette nouvelle fonction sans tarder. La traditionnelle carte de donneur papier reste disponible et peut toujours être téléchargée sur [www.swisstransplant.org](http://www.swisstransplant.org).

Prenez une décision

La Journée nationale du don d'organes a lieu cette année le 20 septembre 2014. Des actions sont organisées dans plusieurs villes et hôpitaux suisses (informations sur le site Internet [www.swisstransplant.org](http://www.swisstransplant.org)). Profitez de cette occasion pour vous informer en vous rendant sur l'un des stands, en assistant à une manifestation publique et en consultant notre site Internet. Les personnes souhaitant participer activement peuvent se procurer du matériel pour un stand d'information gratuitement sur notre site Internet. Décidez-vous, le don d'organes peut sauver des vies et offrir une nouvelle qualité de vie aux personnes dans l'attente d'un don.

Swisstransplant - Fondation nationale suisse pour le don et la transplantation d'organes

Swisstransplant est la Fondation nationale suisse pour le don et la transplantation d'organes. Elle est chargée, sur mandat de la Confédération, d'attribuer les organes aux receveurs en conformité avec la loi. Elle organise au niveau national toutes les activités relatives à l'attribution d'organes et collabore avec les organisations étrangères d'attribution. Swisstransplant gère également la liste d'attente des receveurs d'organes.

De plus, nous mettons à votre disposition le communiqué de presse du Centre hospitalier universitaire vaudois (CHUV) traitant du même sujet. Ce communiqué sera également envoyé aujourd'hui.

Contact:

Télécharger l'application Echo112

[www.swisstransplant.org](http://www.swisstransplant.org)

Images

[www.emergencyID.ch/press/EID.zip](http://www.emergencyID.ch/press/EID.zip)

Contact

Swisstransplant  
+41 31 380 81 05

[www.swisstransplant.org](http://www.swisstransplant.org)

Informations techniques sur l'application

Dr Jocelyn Corniche  
[jocelyn.corniche@chuv.ch](mailto:jocelyn.corniche@chuv.ch)  
[www.emergencyID.ch](http://www.emergencyID.ch)

Commandes de matériel et informations sur la Journée nationale du don  
d'organes

<http://www.swisstransplant.org/infomed/commander-materiel.php>

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100006275/100760697> abgerufen werden.